

La Voz de Menorca

América sus llo. 15 céntimos
Número al mes. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portu
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII - Número 9760

En la Isla, al mes. Ptas. 2.50
Resto de España. 3.00
Estranjero, al año 50.00

MAHON, LUNES 26 DE JULIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

DE ALAYOR

HA TRANSCURRIDO UN AÑO

Ha transcurrido un año desde el comienzo de la gran tragedia que vivimos los españoles y en la cual están en juego los más preciados valores espirituales de España. Justo es el dedicar un recuerdo, un comentario o siquiera un simple bosquejo de lo que fueron aquellos días del pasado mes de julio en este pequeño pueblo, en esta blanca Alayor, esclavada en esta roqueta como perdida en el « Mare Nostrum » y preñada de un liberalismo puesto a prueba en esta gran gesta, gesta que la historia marcará con letras de oro y las generaciones venideras reconocerán este gran favor que nuestra actitud ha prestado a la libertad y a la causa antifascista.

Recordamos muy bien, era sábado, debido a la falta de trabajo y para pasar el día me fui con un amigo a Mahón, por el camino y apostados en una curva de la carretera, cerca del kilómetro cuatro de Alayor a Mahón, estaban el cabo de la Guardia Civil y un guardia haciendo puesto y vigilando. Presentí que algo anormal debía suceder. La actitud adoptada después por este personal me convenció de que enviados allí por quién fuere debían preferir el triunfo del fascismo sobre el pueblo ya que se ha comprobado su poco entusiasmo para servir la causa de los trabajadores y su afán hipócrita de querer pasar como elementos adictos al régimen después de haber pasado media vida persiguiendo y encarcelando por un plato de lentejas a todos los amantes del libre pensamiento y poniendo trabas a todo lo que olía a libertad y avance social.

Por la tarde supimos del levantamiento de las guarniciones de Marruecos y adivinamos el significado de las intenciones fascistas. Las palabras que por la noche pronuncio el Secretario de la U. G. T. y C. N. T. y las llamadas de las Emisoras Catalanas nos convenció de la gravedad del momento

y el peligro que corrimos todos de perecer, o peor aún, de vernos sometidos a una vil esclavitud, vejatoria para la dignidad humana.

El domingo por la mañana, los Comités de la C. N. T., U. G. T. y Juventudes Libertarias enviaban delegados a Mahón para informarse e influir de una manera directa para impedir el levantamiento fascista cosa que fué imposible por razones que no son del caso enumerar ahora y automáticamente en todos los pueblos la bota militar al servicio de la reacción invadía los consistorios municipales implantando la razón de la fuerza, quedando unos pocos con nuestra impotencia y con la ignorancia de mucha gente que no comprendía en aquellos momentos la significación de aquel cambio tan brusco, sumando a todo esto las cobardías o falta de consistencia ideológica de muchos que ahora blasonan de revolucionarios y que en aquellos momentos consciente o inconscientemente boicotearon cuantos esfuerzos hicimos para hacer inestable la permanencia de los que en mala hora se interpusieron en el camino del progreso y pretendían llevarnos a la Edad Media con sus horrores y sus crímenes.

Pasaron las horas, horas interminables, gravísimas, y de sufrimiento moral sólo sentido por los buenos, por los idealistas, por los que en toda su vida no habían regateado esfuerzo alguno ni se habían amilanzado frente a ningún peligro. Redoblabamos los esfuerzos para interesar a los trabajadores, aunamos voluntades para crear una fuerza que permitiera enfrentarnos con nuestros enemigos y poder desalojarlos de sus posiciones.

Desesperados contemplábamos ver caer nuestros baluartes, nuestra Escuela Racionalista en la cual pasamos nuestros

mejores años. El Sindicato y las Secretarías de nuestros Grupos: todo lo más querido en este mundo, después de nuestro hogar, caía estrepitosamente; todo el esfuerzo acumulado de nuestros padres quedaba, tras el fascismo, deshecho y herido de muerte. Veíamos cerrar las puertas a nuestro Centro de enseñanza que durante cerca de veinte años ha sido la honra de Alayor y orgullo de la España revolucionaria como ejemplo de continuo esfuerzo y perseverancia a través de tantos años de persecuciones políticas y religiosas encaminadas a su supresión y aniquilamiento.

Pero el sentimiento liberal de los isleños hizo imposible la continuación del fascismo en la dirección de Menorca, les faltó ambiente propio y confianza en ellos mismos. El sol volvió a brillar con toda su fuerza en este pueblecito blanco, y lo suficiente bueno para distinguir ahora los caminos que conducen hacia la aurora de la libertad humana.

Ha pasado un año; vivimos como el primer día en una lucha intensa. Un año que han aprovechado los arrivistas, que nos combatían ayer, para acercarse al sol que más calienta y a nosotros no nos ha bastado aún para ponernos a tono con las circunstancias. En la parte constructiva queda todo por hacer y de nuestro frente de retaguardia para inmovilizar a los fascistas y filo fascistas agazapados en todas partes y en el propio ejército, nuestra indulgencia y bondad cae de lleno en un infantilismo que haría reír si no fuera trágico y de una responsabilidad gravísima ante la historia de Menorca y de España.

PER O SINTES

Alayor, julio 1937.

Aun cuando los procedimientos de barbarie puestos en práctica por el fascismo en nuestra guerra hayan alcanzado más alto grado de violencia del que pudimos prever cuando comenzó la criminal acción bélica contra el pueblo español, debemos confesar que nada de extraño encontramos hoy en estos medios innobles y viles a que apela el fascismo internacional para asesinarnos y arrasarnos nuestro suelo. Es más, no nos extrañaría tampoco que nuestros enemigos adoptaran procedimientos más cobardes y violentos aún que los usados hasta el presente para asesinar a la población civil de nuestras ciudades.

¿Que de extraño puede haber en que se nos diga el día de mañana que

PREVENGAMONOS

SERAN

los sicarios de Hitler, Mussolini y Franco han lanzado gases mortíferos contra tal o cual población del territorio leal? Vista la saña con que han destruido Madrid y últimamente el País Vasco, la respuesta no ofrece dudas.

Eilo nos indica que debemos tomar nuestras precauciones. Y no se alarme nadie; estamos en guerra y lo podemos esperar todo de nuestros enemigos. No cabe amedrentarse, si no prevenirse por si el caso llegase.

Hablando en términos generales, podemos decir que antes de produ-

TODAS LAS PRECAUCIONES SERAN POCAS PARA LA GUERRA

cirse la traición militar, España no se había preocupado casi de construir refugios para defensa de la población civil en caso de guerra. Ya sea debido a nuestro carácter pacifista, o a otras causas que no son del caso enumerar ahora, lo cierto es que todo lo confiábamos al azar. Y así comprobamos como mientras la mayoría de capitales europeas cuentan con sus refugios más o menos seguros, nosotros, la mayoría de capitales españolas, tenemos que improvisarlos mientras sufrimos los horrores de la guerra.

Mas dejemos lo pasado. Tomemos desde hoy cuantas precauciones estén a nuestro alcance para poder salir indemnes de cualquier acto de criminalidad que puedan gestar las mentes fascistas en contra nuestra.

En la mayoría de las provincias leales se han divulgado por Ayuntamientos y otras Corporaciones, medios, aunque elementales, de prevención contra los gases de guerra, ya sea por medio de folletos explicativos, conferencias, etc.

¿Por qué no hacer igual nosotros, los menorquines?

Sería conveniente que los Ayuntamientos y demás entidades de la isla se ocuparan de adoptar medidas de seguridad sobre el particular, habilitando con los medios que estén a nuestro alcance refugios para prevenir a la población contra los efectos de los gases, por si el caso llegara, e instruyendo a la misma por medio de conferencias y otras formas de divulgación que podrían correr a cargo de los médicos y demás personas enteradas, desde luego, patrocinados por las autoridades.

Sobre la defensa contra este criminal medio de hacer la guerra, en otra ocasión hemos tenido en nuestras manos un interesante folleto editado por un Sindicato barcelonés, que podría servirnos de guía. Nos limitamos a brindar la sugerencia.

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Cerdos a cebar

En cumplimiento a lo acordado por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, en 14 del actual, se hace presente a las personas que deseen cebar cerdos durante la actual temporada y tengan necesidad de proveerse de alimentos, pasen seguidamente nota de ellos a esta Presidencia para poder remitir la cuanto antes a la citada Comisión Central y adoptar las medidas que se estimen conducentes a poder disponer de suficientes alimentos para el objeto que se persigue, que es el de poder disponer de dichos animales, una vez cebados, para el consumo del vecindario.

Mahón 23 de julio de 1937.

El Presidente, A. Gomila

Ayuntamiento de Mahón

Arbitrios municipales

Habiendo terminado el primer y segundo plazo que se concedió a los vecinos de esta ciudad, que se ausenaron accidentalmente de la misma, para que hiciesen efectivo el pago de las cuotas que les fueron señaladas, se les avisa que se les concede un nuevo plazo que terminará el día 15 del próximo mes de agosto, para que puedan hacerlas efectivas. Transcurrido dicho plazo, se les exigirá el pago de sus débitos, con arreglo al procedimiento de apremio.

Mahón 22 de julio de 1937.

El Alcalde, A. Gomila.

Comandancia Militar de Mahón

En esta Comandancia Militar se han recibido de las entidades y particulares que se relacionan las cantidades que se indican con destino a los huérfanos de la isla con motivo de los bombardeos:

	Kilos
La Batería de Cabo Negro.	450'65
Un grupo de niñas	240'00
Un grupo de niñas	29'25
Ayuntamiento de Villacar los procedente del Grupo de Ingenieros n.º 2, segunda entrega	597'00
F. Pons, Cerrajería Mecánica	55'00
Existencia anterior	1.136'00
Total.	2.507'90

Lo que me complace en hacer público para conocimiento y satisfacción de los interesados.

Por el presente y al objeto de la distribución de dicha cantidad sirvanse pasar por esta Comandancia Militar antes del día 24 del corriente todos los que se consideren como huérfanos de las víctimas de la isla con derecho a entrar en la distribución.

Mahón 21 de julio de 1937.

El Capitán Ayudante,
Bartolomé Torres.

C. N. T.

La Sección de Albañiles y Peones del Sindicato Unico de Trabajadores (C. N. T.), la Sociedad de Albañiles y Similares « La Unión » y la de obreros de las Obras del Estado (ambas de la U. G. T.), convocan a sus afiliados a la asamblea general extraordinaria que el lunes, día 26, a las seis y media de la tarde se celebrará en el local del Sindicato Unico, calle Durruti 15.

Se encarece la asistencia de todos los afiliados por deberse tratar asuntos de gran interés.

Las Juntas.

Convocatoria

Las Secciones de Barberos de la U. G. T. y C. N. T. de Mahón, convocan a todos sus afiliados a la reunión extraordinaria que se celebrará conjuntamente con el gremio de barberos, el día 27 del corriente, a las 9 de la noche, en el local del Sindicato Unico de Trabajadores, Durruti 15, para tratar y tomar acuerdos sobre asuntos de importancia para todos.

Se suplica a dicha reunión la asistencia de todos.

La Comisión.

Mahón 26 de julio de 1937.

U. G. T.

Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.)

RADIO MAHON

Se convoca a todos los afiliados de este Partido, procedentes de Mallorca para una reunión que tendrá lugar en nuestro local Anunciavay 24 a las 9 de la noche del martes día 27.

Camaradas mallorquines, debido a la importancia de este acto no faltéis.

EL COMITE

Banco de Menorca

Habiéndose extraviado el resguardo de IMPOSICION A PLAZO N.º 103 expedido por la Subcomisión de este Banco en Ciudadela, en 15 de enero de 1936 de pesetas 1.500 a favor de don M. Ll. C. se hace público el extravío de referencia declarando la caducidad de aquel a fin de poder expedir al interesado el duplicado que solicita transcurrido que sea el plazo de treinta días a contar desde la primera inserción de este anuncio.

Mahón 23 de julio de 1937

Por el Banco de Menorca. - El Gerente, C. Hernández.

C. N. T.

A. I. T.

Sección de Música

Se convoca a todos los socios de esta Sección para el lunes día 26 en el local de la U. G. T. para tratar asuntos de gran interés.

Se espera no faltareis.

LA JUNTA

URGENTE

Alquilo casa pequeña, preferible con jardín cualquier sitio Mahón, para consultorio médico. Daría enseñanza para enfermero o enfermera gratuitamente a familiar de la casa, y sueldo si me ayuda.

Razón: En esta imprenta.

